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Crece el déficit de maestros 
 
Más de 80  maestros, abandonaron las aulas 
durante el primer mes del curso en la 
provincia de Villa Clara, cifra que constituye 
record para el territorio en un año lectivo.        
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Enferman niños por el agua 
 
La gran cantidad de contaminantes  
que presenta el agua que llega por 
el acueducto en Santa Clara  provo- 
có que gran cantidad de niños tuvie- 
ran que ser hospitalizados. 
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Vecinos de Santa Clara esperan por más de 24 
horas en cola, para garantizar la compra de sus 
medicamentos en la farmacia de la localidad. 
 
 

Estudiantes sin uniforme 
 
Una cantidad significativa de 
estudiantes no pudieron comprar sus 
uniformes escolares, debido  a la 
inexistencia de los mismos en las 
tiendas y puntos  de ventas. 
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Vecinos engañados 
 
Un grupo de ciudadanos se sintieron 
engañados por las autoridades del 
Poder Popular que los atienden,  por el  
incumplimiento de un grupo de mejoras 
para el beneficio público en su 
comunidad. 
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Decrece venta de huevos 
liberados. 
 
Hasta el mes en curso  la venta de 
huevos de forma liberada en Villa 
Clara, ha decrecido en más de un 
cuarenta porciento con respecto a igual 
etapa del año anterior. 
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                    Crece el déficit de maestros  
                                                                                                                                                                                                       

 
 
 
 
 
                   Por: Leticia Torres 
             Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP). Durante el 
primer mes del curso 2018 -2019 más 
de 80  maestros de las diferentes 
enseñanzas abandonaron las aulas 
en la provincia, cifra que constituye 
record para el territorio en un año 
lectivo, según comunicó un 
funcionario del Ministerio de 
Educación (MINED) solicitando 
anonimato. 
Según opinó la crisis social y 
económica que vive Cuba desde 
hace muchos años  ha afectado 
profundamente al sector educacional 
y a sus trabajadores, provocando que 
los mismos se vean obligados a 
buscar nuevas oportunidades que 
mejoren su calidad de vida. 
De acuerdo con el funcionario citado, 
con las recientes  renuncias  se elevó 
a 475 el número de docentes que en 
los últimos cinco años causaron baja 
del sector. Señala que los bajos 
salarios, la falta de condiciones 
laborales y de apoyo por parte de las  

 
autoridades, son factores que a priori 
determinan que los profesores se 
aparten del magisterio como 
empleados estatales. 
 
Los destinos laborales más buscados 
por los que deciden dejar el oficio, se 
localizan en el área del 
cuentapropismo, seguido del turismo, 
el comercio y la gastronomía, explicó  
Anselmo Jordán  funcionario de la 
dirección provincial del trabajo en 
Santa Clara. 
Según informó en la provincia, al 
cierre del mes de julio 302 
licenciados de las diferentes 
especialidades de Educación se 
encontraban vinculados a la gestión 
no estatal de empleo. 
Comunicó que la mayoría se 
aglutinan en la figura de “repasadores 
privados”. Solo en la ciudad de Santa 
Clara, capital provincial, el número de 
educadores por cuenta propia 
asciende a 70. 
Alejandrina Pérez, ex profesora del 
Politécnico ”Abel Santa Maria”, en la 
ciudad de Santa Clara, luego de 20 
años en las aulas expone, que poder 
ejercer la profesión desde su hogar 
como “repasadora particular”, resultó 
ser una salvación. 
 

 
Así mismo, opinó que los aumentos 
salariales recibidos por los 
trabajadores de  Educación en los 
últimos cinco años (unos ochenta 
pesos cubanos como promedio), son 
insuficientes para evitar el éxodo de 
los educadores. 
Matilde Chaviano García  joven 
profesora de Matemáticas en la 
escuela primaria José Martí de esta 
ciudad, lamentó la falta de apoyo que 
reciben de los dirigentes del (MINED) 
en la provincia los recién graduados 
que comienzan en el magisterio. 
Refirió como estas autoridades les 
cuestionan, la  forma de vestirse, de 
expresar ideas nuevas o de transmitir 
los conocimientos, acciones que 
según su opinión no ayudan y si los  
desmotivan, provocando el abandono 
de la profesión. 
Alertó que  las medidas 
implementadas por el gobierno 
cubano, como los cursos emergentes 
de formación de maestros y la 
colocación de estudiantes 
universitarios como profesores en los 
diferentes niveles de la enseñanza, 
demeritan la calidad y el prestigio 
alcanzado por el sistema de 
educación cubano.  
 

NOTICIA                        Almohadillas sanitarias sin calidad 

 
 
                                       Por: Diana Silva  
                           Cubano de a pie 

 
 
 
Santa Clara, (ICLEP). Las 
almohadillas sanitarias de la marca 
Mariposa que se venden racionadas  
a las mujeres que residen en las 
provincias centrales de Cuba y que 
están en  edad reproductiva, cada 
vez vienen más finas y presentan 
una menor absorción.  
Bertha García residente en  la calle 
4ta del reparto Vigía confirma  que 
desde hace algún tiempo las 
llamadas “Intimas” dejan mucho que 
desear y prácticamente ya no 
cumplen con su función. 
“Hay que ver  el trabajo que 
pasamos     las     mujeres    cubanas  
 

 
cuando  todos los meses tenemos 
que hacer uso de productos de tan 
mala calidad, para las jóvenes que 
no tienen experiencia es un 
verdadero problema”, advierte la 
señora.  
Yuraime Aragón funcionaria del 
departamento de ventas de la 
Comercializadora de Medicamentos, 
entidad encargada de distribuir las 
almohadillas sanitarias en Villa Clara, 
informó vía teléfono, que ellos han 
realizado varias reclamaciones por 
problemas de calidad   a la fábrica 
que las produce conocida por 
“Mathisa”, la cual  radica en la vecina  
provincia de Santic Spiritus.  
Agrega que hasta el momento los 
problemas no han podido 
solucionarse debido a  dificultades 
técnicas   y   la   poca   calidad de las 

 
materias primas utilizadas en la 
confección de las almohadillas.  
Sobre la posible solución a los 
mismos,  lamenta no poder dar una 
respuesta positiva, solo aclarar que 
en el presente año están previstas 
algunas inversiones que deben 
mejorar la calidad de estos 
productos.    
    
 Almohadillas Sanitarias 
 
 
 
 
 
                                       
0 
 
 
                                   Foto: ICLEP        
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                 Citas a ciegas                              Enferman niños por el agua 
                   

 
 
 
 
 
 
 
          Por: Vivian Solís 
       Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). El 
incremento de las citas 
informales entre jóvenes,  
coordinadas a través de 
las redes sociales, está 
provocando preocupación 
en muchos padres y 
familiares, que observan 
como sus hijos cambian 
frecuentemente de pareja,  
se relacionan y confían en  
personas totalmente 
desconocidas. 
“Pueden ser engañados, 
utilizados y hasta 
agredidos sexualmente”, 
comenta Andrés, padre de 
una menor de solo quince 
años, que ve a las  redes  
sociales como  su principal 
distracción y fórmula para 
encontrar pareja. 
Las aplicaciones que pueden 
ser utilizadas para  concertar 
citas proliferan  en nuestro 
país, la  conquista y chats 
amorosos   por Internet se 
abren paso entre los 
jóvenes cubanos. Hace 
algún tiempo  que los 
muchachos usan 
Messenger,  Facebook y 
otras   redes   para    enviar 
 
 

fotos y frase eróticas con el 
fin de “ligar”.   
Cada vez  se utilizan más 
los servicios creados 
específicamente para este 
tipo de ocasiones, advierte 
Pedro Javier un ingeniero en 
computación graduado en el 
año 2015 en la Universidad 
Central de las Villas. 
El informático revela que "ha 
habido varios intentos de 
hacer una aplicación 
nacional para conectar 
parejas, aunque no se han 
concretado debido al éxito 
que tienen las ya creadas.  
"En muchas ocasiones, 
cuando te encuentras con 
la persona, ni se parece a 
la foto de su perfil, me ha 
pasado  que el tipo era 
más viejo y mucho más  feo 
en persona y que ni 
siquiera tenía  carro, como 
casi siempre ponen, explica 
Viviana estudiante de 
comunicación social. 
Las estadísticas oficiales 
muestran que en los 
últimos años ha habido 
un descenso en las 
uniones legales. Entre 
2014 y 2015, el número 
de matrimonios cayó de 
63 954 a 61 902 en todo 
el país, mientras que los 
divorcios aumentaron de 
32 934 a 33 174, según 
cifras publicadas en el 
Anuario Estadístico de 
2015. 
  

 
 
 
 
 
 
     Por: Oscar Santiesteban  
    Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Más 
de veinte menores de edad 
han tenido que ser 
ingresados en el Hospital 
Pediátrico de Santa Clara, 
debido al consumo de  
aguas contaminadas 
provenientes de las presas 
Minerva, Agabama y 
Ochoitas, ubicadas en las 
afueras de la ciudad. 
 
Según informa Reinaldo 
Villar médico de la 
institución asistencial, los 
pacientes han presentado 
diarreas, vómitos y fiebre 
alta, por lo que fueron 
acogidos en una sala 
habilitada especialmente 
para las crisis de este tipo 
de enfermedades   y los 
más delicados en la  de 
medicina.  
 
Las evaluaciones y análisis 
clínicos realizados, junto a 
las entrevistas que 
sostuvieron especialistas 
con enfermos  y familiares 
arrojaron que  la causa de 
estos síntomas, fue   la 
ingestión   de   las     aguas  
 
 

infestadas  con parásitos, 
principalmente amebas”. 
 
El especialista informó, 
que durante las últimas 
semanas y debido al 
incremento de las lluvias 
en el territorio de la 
provincia, han aumentado 
los casos de diarreas, 
producto de la infestación 
parasitaria, por lo que 
aconseja a toda la 
población  tomar todas las 
medidas preventivas, 
principalmente filtrar el 
agua y hervirla antes de 
consumirla.   
 
Mireya Jiménez,  madre de 
un menor que tuvo que ser 
ingresado el pasado dos 
de octubre, relata  que no 
solo el niño ha presentado 
estos síntomas, ella y su 
esposo también tuvieron  
que recibir tratamiento, 
incluso en el caso de él, 
tuvo que permanecer 
hospitalizado por varios 
días.  
 
“Muchos de mis vecinos 
han enfermado, por beber 
el agua sin tratar, 
directamente de la llave, a 
la verdad que solo de ver 
el color y el olor a fango 
que trae, da miedo 
tomársela, nosotros solo 
podemos hervirla y 
desinfectarla con 
hipoclorito”, agrega la 
señora. 
 

CONOCE TUS DERECHOS 
 
Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos 

 
Artículo 7 
Nadie será sometido a torturas ni a penas o tratos crueles, inhumanos o degradantes. En particular, nadie 
será sometido sin su libre consentimiento a experimentos médicos o científicos. 

 
Artículo 8 
Nadie estará sometido a esclavitud. La esclavitud y la trata de esclavos estarán prohibidas en todas sus 
formas.  
Nadie estará sometido a servidumbre.  
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                                          Entrevista Rolando García Menéndez ex profesor universitario. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Por: Miguel Machado      
Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Rolando 
García Menéndez historiador y 
ex profesor del Instituto 
Superior Pedagógico Félix 
Varela de la Provincia de Villa 
Clara, accedió a darnos sus 
opiniones, y contestar algunas 
preguntas sobre la libertad   de  
expresión  en Cuba y los 
mecanismos que utiliza   el 
gobierno cubano  para  

 
Mira, la educación es la columna vertebral de cualquier 
sociedad por lo que puede representar a favor o en 
contra de los intereses de las cúpulas de poder. Los 
líderes del gobierno revolucionario de 1959 salieron en. 
su gran mayoría de las universidades y los movimientos 
estudiantiles, por lo que  conocían  de su importancia 
para mantener el control total de los jóvenes y sus ideas. 
Por eso se dieron a la tarea de eliminar  todas las 
escuelas que no impartieran sus programas 

controlar y manipular las opiniones y los intereses  de 
las jóvenes generaciones. 
 
¿Cuándo se puede decir que existe libertad de 
expresión en una sociedad?.  
 
Creo que cuando las informaciones llegan sin censura, 
se transmiten con transparencia, abarcan a las 
grandes  mayorías y se permiten libremente  las 
expresiones u opiniones de las personas con 
diferentes creencias políticas, culturales o religiosas, 
podemos decir que existe una sociedad con libertad 
de expresión. 
 
¿Cree que en Cuba exista libertad de expresión?. 
 
Poco a poco se ha ido perdiendo el miedo a hablar, 
sobre todo las personas jóvenes ya no tienen tanto 
miedo a expresar sus ideas, pero solo en algunas 
conversaciones de pasillo y en espacios reducidos. No 
existen los sitios ni están creadas las oportunidades, 
para los verdaderos debates entre opiniones políticas  
antagónicas o diferentes. Por lo que todavía falta 
mucho para que se pueda decir que en Cuba existe 
libertad de expresión. 
 
¿Está claro que la educación ha jugado un papel muy  
importante en el éxito que ha tenido el Estado Cubano 
en mantener controlado por tanto tiempo las opiniones 
políticas  de la gran mayoría de nuestro pueblo, que 
piensa al respecto?. 
 
                                                                                                               

¿Cómo funciona esto en la actualidad?. 
 
 
Todo niño nacido en nuestro país después de 1959, ha 
sido formado con programas que están diseñados para 
enseñarles, que se considera bueno y correcto y que es  
malo y no está permitido. De que se puede discutir  con  
libertad y  de  que  no   se  puede  hablar. Esto  ha   sido 
utilizado para crear patrones de conducta, solo se les 
habla de lo bueno de la sociedad cubana  y de las cosas 
malas  de las  diferentes a la nuestra. Se les educa en el 
odio y el rechazo a todo el que piense diferente o no 
responda a los intereses del Estado. 
 
 
¿Pudiera cambiar esta situación en los próximos años?. 
 
Yo tengo la esperanza de que el mayor acceso a la 
información mediante la utilización de la Internet, permita 
a nuestro pueblo y sobre todo a las jóvenes 
generaciones de cubanos, conocer  los logros y la 
verdadera realidad de proyectos políticos diferentes al 
que gobierna Cuba en la actualidad. Que las personas 
puedan comparar esos logros con los obtenidos por el 
Estado Cubano, que se pierda el miedo a opinar sobre  
temas que han sido tabú por mucho tiempo, como por 
ejemplo la legalización de partidos políticos de oposición 
o la autorización de programas de enseñanza privados o 
religiosos.    
 

SOCIALES 

 
El Consejo de Redacción de Páginas Villareñas desea felicitar por cumplir 
años en este mes a: 
 
 Miguel Martínez, vecino de Edif 2 No.13 Reparto Virginia 

 
 Angela Cruz, vecina de Calle 5ta entre B y C Reparto Vigía 

 
 Victoria Rodríguez, vecina de Calle 2da Reparto Dobarganes  
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                                   Estudiantes sin uniforme. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Por: Graciela Ramos 
Cubano de a pie 
 
 

Santa Clara, (ICLEP). Más de 
dos mil estudiantes que 
comenzaron sus estudios en la 
enseñanza secundaria, no han 
podido comprar todavía sus 
uniformes escolares, debido a la 
inexistencia de los mismos en 
tiendas y puntos creados para 
su venta en la ciudad de Santa 
Clara. 

 Los educandos que comienzan sus estudios 
secundarios en el séptimo grado,  tienen derecho a 
comprar dos camisas y dos pantalones de  uniforme, los 
de octavo solo una muda y en noveno, el grado en el 
que terminan no reciben ni siquiera ese beneficio. 
 
Ana Benítez dependienta de la tienda Comercial Capíro, 
una de las entidades autorizadas a realizar este tipo de 
ventas en la ciudad informó, que cuando realizan las 
matriculas en las   escuelas   a   todos  los  padres  se 
les  entrega  un documento  que  autoriza  la  compra en 

Yanet Jiménez residente en la calle 5ta del Reparto 
Universitario refirió, que ella no pudo alcanzar uniforme 
en el lugar que le correspondía  comprar y que ha 
recorrido las tiendas de toda la ciudad y que 
lamentablemente hasta la fecha no ha tenido suerte.  
 
En su opinión el número de uniformes no satisface  ni 
de cerca las necesidades reales que existen, sobre todo 
en los casos como el de su hijo, que ni siquiera puede 
utilizar los de otros años ya que cambió de enseñanza 
primaria a secundaria.   
 
 

No reponen la leche                       
 
                                                  
 

                                        Por: Mercedes Torres 
                            Cubano de a pie 
 
 
 
Santa Clara, (ICLEP). Autoridades de la Empresa de 
Productos Lácteos de la ciudad de Santa Clara, no 
repusieron  las bolsas de leche cortada que recibieron 
en dos ocasiones cientos de  niños menores de siete 
años, durante la pasada semana, debido según 
informaron a que los familiares de los mismos no 
reportaron  en sus bodegas que el producto estaba en 
mal estado. 
“No sé por qué vienen ahora y dicen que había que 
reportar en la tienda que la leche estaba mala, si el 
corte fue masivo y lo establecido es que hay que 
reponerla a todo los consumidores”, expresó Lienmi 
Pérez Manzo madre  de un niño de cuatro años 
residente el Reparto Capíro. 
La joven cuestiona el mal trabajo y la falta de 
organización de todos los factores gubernamentales  
involucrados,  ya  que  esta  no   es  la  primera  vez que 
 

los establecimientos establecidos. 
Alega, que hay muchas personas que han viajado a 
otros municipios tratando de conseguir los uniformes 
para sus hijos, sin tener éxito en su gestión. 
 
“La situación en este inicio de curso se ha complicado 
más que otros años, los padres están desesperados por 
resolver ya que los uniformes además de ser de uso 
obligatorio, también ayudan  a ahorrar ropa” , agrega la 
trabajadora, 
 
 

                                                 
sucede un problema de esta naturaleza. Lo peor es que 
los más perjudicados son los niños pequeños, advierte. 
 
También alerta sobre el negocio ilícito que esta 
situación motiva, ya que es del conocimiento de la 
población de que en la mayoría de la bodegas del 
territorio se pueden comprar, “por la izquierda” bolsas 
de leche a cinco o seis pesos cubanos la unidad.  
 
Al respecto, un chofer de uno de los carros que reparte 
el alimento en la zona afectada y que no quiso decir su 
nombre, informó que la causa fundamental de los cortes 
masivos de leche se debe a los intensos calores de las 
últimas semanas y a los problemas de refrigeración que 
presentan los carros distribuidores.   
            Bolsa de leche cortada 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                   
 
                                                              Foto: ICLEP 

                        SOBRE EL IDIOMA 
 
APRENDA AQUÍ: Reglas útiles para el empleo de diferentes letras (Letra b)  
Se escribe b: 

1. En los verbos terminados en –bir, excepto hervir, servir y vivir. 
2. En las palabras terminadas en –bilidad, excepto movilidad y civilidad, porque en estas el sufijo es –idad. 
3. Antes  de otra consonante: ablandar, abrir, adjurar, absolver. 
4. Después de m: cambiar. 
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Anciano no pudo cobrar su chequera               Sin terrenos para construir  
         
 
 
 
 
 
 
Por: Tania Puig 
Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP). 
Silvio Pérez un anciano 
enfermo de ochenta años 
de edad  residente en el 
poblado La Movida, no ha 
podido cobrar su 
chequera correspondiente 
al mes de agosto, debido 
a problemas técnicos en 
el cajero automático, 
ubicado en el edificio doce 
plantas del Sandino.  
“Un vecino me llevó  a 
cobrar como hacemos 
siempre, todo lo hice 
correctamente, al 
observar que no salía el 
dinero traté de repetir la 
operación, al final no pude 
lograrlo”, explicó. 
Como está establecido 
Silvio se dirigió al banco 
ubicado en la calle Luis 
Estévez cerca del 
boulevard, para informar 
su problema, allí le 
tomaron los datos y le 
dijeron que le avisarían 
cuando podía cobrar, 
hasta   el  momento no ha  

 
recibido esa llamada. 
Alega que en los más de 
veinte años que lleva 
jubilado, esta es la 
primera vez que ha tenido 
problemas para cobrar y 
que todo se debe al 
cambio en la forma de 
realizar el cobro. “Antes 
me cobraba un mensajero 
del correo y me lo traía a 
la casa, ahora tengo que 
ir yo y mira lo que 
sucedió. También informó 
que él solo gana 
doscientos pesos y que es 
muy duro que se atrase, 
con la situación tan difícil 
que se está viviendo.  
María Lobaina trabajadora 
del Banco Popular que 
atiende el caso aclaró, 
que solo  pueden brindar 
información al respecto al 
titular o personas 
autorizadas mediante un 
documento oficial. 
Solo informó  que 
generalmente en estos 
casos hay que hacer una 
investigación para 
determinar que sucedió. 
Reconoció que es 
responsabilidad del Banco 
solucionarlo rápidamente  
para no crear molestias 
en los clientes.    
              Foto   ICLEP 

 
 
 
 
 
 
  
Por: Juan Carlos Gutiérrez 
Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP). Un 
numeroso grupo de 
familias santaclareñas  
continúa sin esperanzas 
de resolver un lugar  
donde construir su 
vivienda, luego que el 
gobierno municipal, 
pospusiera   en los  
últimos días las 
autorizaciones que ya  les 
había asignado. 
La mayoría de estos 
ciudadanos  residen en 
condiciones miserables 
desde hace mucho 
tiempo, agregados 
dependiendo de la ayuda 
de familiares o amigos, 
incluso en algunas 
ocasiones viviendo  a la 
intemperie. 
Viviana Duani una de las  
perjudicadas informa, que 
la orden de abandonar los 
terrenos se notificó sin 
explicaciones  y por el 
momento nada se ha 
declarado acerca de la 
devolución  del   dinero ya 

 
gastado en movimiento de 
tierras y demás trabajos 
comenzados.  
“Se creen que estamos 
jugando, te dan una cosa 
y luego te la quitan así 
como así. Cuando 
retiraron los permisos  ya 
mucha gente había 
comenzado los trabajos 
de  cimentación de la 
casa y aquí todos somos  
humildes como para estar 
perdiendo”, comentó. 
Los solares, cerca de 
treinta, se otorgaron 
durante los meses de julio 
y agosto, distribuidos en 
las localidades del Yabú y 
el Jardín, en las afueras 
de la ciudad. En la 
asignación se “priorizaron 
casos sociales con 
expediente”, con la 
condición de que deberían 
levantar una construcción 
habitable en el plazo de 
un año, agrega Duani. 
Ramón Cruz  funcionario 
de la vivienda, explicó que 
la suspensión de los 
permisos es temporal y 
que se espera que antes 
que finalice el presente 
año, se les brinde una 
solución a la más de 
cincuenta familias 
involucradas.   

 
                                            Vecinos engañados 

 
 
 
 
 
 
          Por: Alejandra Suarez 
          Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP). Vecinos del 
poblado santaclareño conocido 
como  El MInagri, manifestaron su 
descontento ante las autoridades del 
Poder Popular que los atienden, en 
respuesta al incumplimiento de un 
grupo de mejoras para el beneficio 
público, que debieron realizarse 
desde hace  mucho tiempo.  
“Dijeron que arreglarían y  
asfaltarían   las   calles    principales, 
                                                                            

que le darían solución al problema 
de la falta de agua producto de la 
inexistencia de las redes del 
acueducto, antes de finalizar el 2017 
y hasta ahora nada han cumplido”, 
denunció Felipe Santos vecino de la 
calle 3ra en el mencionado poblado. 
Santos aclaró, que las promesas 
fueron realizadas por un grupo de 
funcionarios del gobierno que 
realizaron un recorrido por la zona a  
finales de 2016. En el mismo se 
efectuó un levantamiento de los 
principales problemas planteados en 
las asambleas de rendición de 
cuentas del delegado.  
Raúl Milían nuevo Delegado del 
Poder Popular que atiende la 
circunscripción    al   respecto     dijo, 
 

que los grandes estragos causados 
primero por el huracán Irma y 
después por la tormenta Alberto han 
impedido que se puedan materializar 
los arreglos y las inversiones en la 
comunidad. También refiere que 
todo está previsto y que nada ha 
quedado olvidado, en su opinión las 
obras podrán ser iniciadas a 
principios del próximo año. 
 
Comunidad Minagri 
 
 
 
 
 
 
 
                                 Foto: ICLEP 
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                   Decrece venta de huevos                           Nacionales 
 

                         
                               Por: Lianis Machado 

                             Cubano de a pie 
 
 
Santa Clara, (ICLEP). Hasta el mes 
en curso  la venta de huevos de 
forma liberada en Villa Clara, ha 
decrecido en más de un cuarenta 
porciento con respecto a igual etapa 
del año anterior” según informó 
Ramón Zulueta,  funcionario de la 
empresa avícola. 
Autoridades del gobierno y del 
Complejo Avícola Nacional (CAN), 
analizaron la difícil situación en que 
se encuentra la producción de 
huevos y la pobre presencia del 
preciado alimento en bodegas y 
puntos de ventas que lo 
comercializan de forma liberada. 
El señor Zulueta aclaró, que el 
debate se centró en las causas que 
provocan la pobre producción y por 
ende el desabastecimiento, los que 
sin lugar a dudas según 
concluyeron los participantes,  
tuvieron como fundamento principal, 
la inestable elaboración  de los 
diferentes tipos de  piensos en las 
ocho fábricas  encargadas de su 
elaboración con que cuenta la 
provincia. 
 
 
  

 
Según informó, hasta la fecha las 
entidades del CAN en la provincia  
solo han recibido el 60 % de lo que 
necesitan por el plan aprobado y está 
contratado con las empresas 
productoras de alimento animal. 
El funcionario refirió,  que todavía  los 
estragos causados  por el huracán 
Irma están afectando e influyen de 
alguna manera en  los niveles de 
producción, en las veintidós granjas 
con que cuenta Villa Clara, aunque 
aclaró que ya no son la causa 
fundamental del decrecimiento.   
Susana Rodríguez, administradora 
de la bodega “EL Acuario” de la 
ciudad de Santa Clara  situada en la 
carretera a Camajuaní, precisó  que 
su entidad solo ha recibido huevos 
para la venta  liberada en dos 
ocasiones en lo que va de año. 
Para la señora Adelina Valdez, 
jubilada y cliente de la mencionada 
bodega, la problemática con el tema 
de los huevos demuestra según sus 
palabras, “la incapacidad e 
ineficiencia más que demostrada del 
gobierno cubano en temas 
relacionados con la  producción de 
alimentos para el pueblo”.  
 

Derrame de petróleo en Bahía de 
Matanzas 
 
Más de diez metros cúbicos de 
petróleo se derramaron en la Bahía de 
Matanzas, provocando graves daños al 
ecosistema de la región.  
 
Bahía de Matanzas 

 

 

 

 
Huracán Michael castiga al 
occidente cubano 
 
El huracán Michael con fuertes 
lluvias y vientos de 140 Km/h 
provocó fuertes daños a la 
provincia de Pinar del Rio. 
          
Cono de Trayectoria 
 
 
 
 
 

                    Pésima comida en la Universidad     

    
                                              Por: Mireya Ruiz 
                                Cubano de a pie 
 
Santa Clara, (ICLEP). Trabajadores 
y estudiantes de la Universidad 
Central de las Villas, manifestaron 
su inconformidad ante la dirección 
de la entidad educacional,   por la 
pésima  calidad y poca cantidad de 
los almuerzos y comidas que se 
ofertan en los comedores de la 
institución.  
“La situación ha empeorado en este 
curso, ya no podemos quedarnos 
callados y no hacer nada”, expresó 
Daniel estudiante de primer año de 
la carrera de comunicación social.  
“Yo no vivo en Santa Clara, soy del 
poblado de Vueltas en el municipio 
de Camajuaní,   por lo que tuve que 
albergarme y dependo de la comida 
que hacen aquí en la universidad”, 
aclaró el joven.  
 

Jorge Machado uno de los ayudantes 
de cocina, que labora en el comedor 
numero dos  conocido como, “Los 
Camilitos” explica que los 
trabajadores de las cocinas hacen  lo 
que se puede,  que la falta y poca 
variedad de los alimentos que 
reciben en los almacenes, es la 
causa fundamental, aunque no la 
única de la mala calidad de las 
comidas.  
 
También reconoce que en ocasiones 
se pudiera mejorar si el personal de 
servicio pusiera más interés en su 
desempeño. 
 
 Elena Cano, profesora de inglés que 
labora en el centro, denunció que  
muchos de los alimentos que llegan a 
los almacenes son vendidos de 
manera ilegal, en los poblados 
cercanos por trabajadores 
inescrupulosos.  

 

        Internacionales 
 
 
 

Critican a candidato del PT en 
debate presidencial en Brasil. 
 
El candidato a la presidencia de 
Brasil  por el Partido de los 
Trabajadores Fernando Haddad, 
recibió críticas luego de finalizado el 
último debate televisivo entre los 
aspirantes  a la presidencia. 
 
Fernando Haddad Candidato del PT 
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Se venden artículos 
de talabartería a 
precios módicos  
 
Parquecito de la Calle 
Cuba esquina  
Candelaria 
 

 

 
 

 
Se confeccionan  
arreglos florales 
artificiales  
 
Encuéntrenos  en calle 
Colón No. 24 entre San 
Miguel  y Nazareno 
 

 
 

Los dulces finos más  
sabrosos y elegantes 
de Santa Clara 
 
Encuéntrenos  en  
Carretera de Sagua 
No. 205 
 

  
 
Restaurant con mesa 
bufet  
 
Calle San Rafael entre 
Bonachea y Calle B 
Reparto Osvaldo 
Herrera 

 

Promocionamos sus negocios sin costo  y a 
su gusto 

Nuestro Boletín Páginas Villareñas usted lo recibe de forma gratuita  
y  en su barrio 

Asociación Pro Arte Libre 
Organizador Benilde Rodríguez Domenech 
Correo Electrónico: benilde65@gmail.com 


